

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.  
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 céntos.

No se publica los días  
siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de  
peseta línea.

# LA RIOJA

## DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 3 de Julio de 1889

Núm. 139

### DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38 principal.

#### Como el humo

Las belicosas actitudes de los conjurados contra el gobierno, ceden plaza á razones del señor Sagasta, que una vez mas los hará sucumbir á sus encantadoras promesas y suaves palabras, sustituyendo por un nuevo ministerio de personajes descontentos, ciertos ministros mas gastados ó peor vistos entre los elementos discolos y hoy algo pesarosos de haber llegado hasta limites que jamás se propusieran.

Según manifestaciones del señor Sagasta en el salón de conferencias, la reina no dará el poder á los que amenacen para alcanzarlo, sino que se fijará para ello en la opinión pública. No hallamos palabras para elogiar como se merece la actitud del poder moderador que también encajan en los deberes de los reyes constitucionales. La dificultad y el tacto está en pulsar perfectamente la opinión, que requiere una circunspección, templanza y discreción propias de un talento superior.

Ahora comprendemos bien y nos explicamos satisfactoriamente, la rectificación de los discursos pronunciados en el Congreso por Cassola, Cánovas y otros, preñados de amenazas y pronósticos de inmensos trastornos para el país, si sigue el actual gobierno, explicados después de las visitas al regio alcázar, de modo que no son sombra de como se pronunciarán por vez primera en el Congreso, pues nada queda de ellos luego de explicados y rectificadas.

En una de dichas entrevistas, parece que la reina también espuso idéntico pensamiento que el referido por el señor Sagasta, siendo la guía de los clamores de la opinión la actitud de la prensa de gran circulación, hoy casi toda ella, al lado del gobierno. Por eso y otras razones ya de menos peso cesan ó cesarán esas posiciones de los conjurados al ver no surten inmediatos efectos sus preconcebidos planes. En este concepto son dignos de las mayores censuras de todos. Porque persiguen ambiciones y deseos personales, en cuyo caso no merecen mas que desdeñados profundos del país, ó por el contrario,

creen secundar las justas demandas del esquilmado contribuyente y entonces tienen poco valor y confianza en la fuerza de las razones, retirándose á las primeras escaramuzas.

Es preciso definir bien situaciones nebulosas y que digan los abatidos conjurados, si persiguen el poder por satisfacer exigencias individuales ó desean el bien general no satisfecho por el actual gobierno. De todas maneras, es preciso no se disipen como el humo porque entonces se harán acreedores á la mayor impopularidad.

#### El Papa en España

Larga lucha se viene sosteniendo entre cierta parte del elemento llamado católico y el gobierno italiano, desde que el Papa perdiera el dominio temporal, quedando solo como jefe absoluto en lo espiritual del mundo católico. Como resultado de esta contienda entre los que piensan restaurar el poder temporal, sin el que, dicen, no hay posibilidad de gobernar las conciencias con la libertad necesaria, y los que por el contrario opinan no es preciso el predominio del poder temporal para regir el espiritual, se viene sosteniendo interminable batalla entre los defensores de uno y otro campo.

No hemos de recordar las luchas producidas en España, por que nos llevaría demasiado lejos y muchas están bien recientes, cual sucede con el último Congreso católico celebrado en Madrid y que tuvo solo el objeto de proclamar una vez mas lo necesario de restablecer el poder temporal, sumando adeptos y difundiendo estas doctrinas. Tampoco es necesario recordar los mensajes de varios españoles al padre común de los fieles, para que abandonara la capital de Italia y viniera á establecerse en territorio español donde disfrutaria de la calma y dulce tranquilidad de que afirman, hoy carece del todo.

Estos ofrecimientos parece hallan eco en los salones del Vaticano, á juzgar por impresiones recogidas por el telégrafo. Ha producido gran sensación en Italia el consistorio extraordinario celebrado; y es natural haya hecho mucha impresión y tenga gran resonancia, no solo por haberse celebrado sin previo aviso y ser el primero ocurrido así en lo que va del siglo, sino por el discurso que en el mismo pronunció el Papa.

Por modo autorizado proclamó lo que antes digimos sostenían algunos católicos, esto es, que la revolución quiere dar la última batalla contra el Vaticano, por lo cual se resolvería á salir de Roma en el caso de que estallase la guerra refugiándose en nuestra nación. Idéntica alusión parece hizo el Padre Santo á nuestro Embajador en la audiencia de despedida.

Mucho lamentaremos se confirmen las predicciones, porque somos enemigos de la guerra y creemos debe darse plaza á los consejos de la razón, no hallando motivo suficiente las manifestaciones hechas ante el monumento de Giordano Bruno, para estremar actitudes entre el Quirinal y el Vaticano, por mas que pudiera halagarnos la predilección del Papa por nuestra patria, pues no es motivo bastante ni atenta contra la autoridad del Sumo Pontífice de la Iglesia ni de la religión lo ocurrido en aquella manifestación.

#### ¿Estadística?

Con razón que se diga que es imposible apreciar la verdadera riqueza de la nación española desde que no tenemos, desde que no podemos llegar á tener buenas estadísticas agrícolas é industriales, que nos permitan apreciar el estado de nuestra riqueza y el alcance que tiene nuestra producción.

Y cual es la causa de que en España se carezca de tan importantes datos, no obstante los centros, juntas y oficinas establecidos y que no se sostienen con tres perros chicos? Han parado mientes tal vez alguno de nuestros ministros, así de Fomento como de Hacienda en este raro caso? Conoce ó no conoce el defecto, la causa, el por qué de hecho tan anómalo, diametralmente opuesto á lo que ocurre en casi todas las naciones? Porque en verdad, ¿no es bastante triste y dá una pobre idea de nosotros que nunca lleguemos á saber, no inmediatamente, sino pasados algunos años, qué produjimos en tal año, ya como agrícolas, ya como industriales, puesto que las estadísticas que se publican, y volvemos á repetir quizá pasado un quinquenio, dejan bastante que deseñar?

Y esto no es decir que cuantas oficinas ó centros se ocupan de formar las estadísticas no se afanen en cum-

plir lo mejor posible con su cometido, todo al contrario; el defecto en nuestro corto entender está, por una parte en la pasividad de los que en primer término han de dar los datos para formar las estadísticas, y por otra ese afán desmesurado que tiene el fisco, que cual otro ave de rapante garra y avizor ojo está siempre buscando hasta la más pequeña migaja con que llenar su insaciable afán de aumentar los ingresos de las arcas del Tesoro.

Y esto lo tienen tan bien aprendido todos los españoles que pagan, que inútil es el trabajo de las juntas de Estadística, de las de Industria, Agricultura y Comercio, los requerimientos y modelos que los ingenieros agrónomos dirigen á los ayuntamientos, las comisiones de investigación, comprobación, etc., creadas y por crear.

Los españoles no ven, al ser preguntados sobre ciertos extremos, más que el fantasma del fisco que quiere sacarles unos céntimos mas y todos, sin el menor acuerdo previo, contestan «yo no tengo nada» ó frase equivalente.

Otras causas habrá, pero la que acabamos de indicar quizá sea *prima inter eas* de que en España, confesando que llegamos siempre tarde en esto de los datos estadísticos, si algo se sabe, casi podemos decir que no se sabe nada.

¡Vaya V. á edificar sobre tales cimientos!

Ahora bien si la falta, sino en todo en gran parte, consiste en el horror que tienen los individuos y las colectividades de los pueblos á facilitar esos datos tan precisos y tan preciosos, con los cuales llegaríamos á saber todos qué éramos y qué podíamos ser, por que en cada nota ó estado que reciben de la superioridad para que lo devuelvan cumplimentados, solo ven la red que el fisco les arma para que el recibo de contribución sea de mayor suma. No será factible acabar de algun modo con susceptibilidades hasta cierto punto perfectamente justificadas? Si esto que nosotros vemos no es fácil suponer que los ministros de Hacienda y Fomento lo ignoren, ¿como pasan los años y por todos se persiste en lo mismo, se emplean los moldes viejos, se siguen las rutinas, no llegando jamás el día en que una buena y oportuna estadística industrial y agrícola venga á poner en claro nuestras fuentes de riqueza, nuestro

valer y que conozcamos qué papel nos toca jugar en el concierto de los pueblos?

Se carece de buena estadística, se conoce la necesidad de tenerla, no se ignoran los motivos, las causas porque no se tiene, pues de esto á confesar la inutilidad de los medios empleados para conseguirla, ó ningún interés que se demuestra en poseerla, apenas si hay un milímetro.

## NOTAS SUELTAS

El partido que el Sr. Sagasta formó para ser poder en Noviembre de 1885 no otra cosa en que conjura y si esto no gusta amalgama podríamos llamarle.—Alonso Martínez, Sagasta, Martos—Conformes de toda conformidad.

El partido que ahora nos quieren meter en casa los Gamazos, Romero Robledos y tentados estábamos por citar á Cánovas—conjura, amalgama ó como quiera llamarsele. También de toda conformidad, conformes.

Y que la conjura no hará ni más ni menos que todo aquello que ha realizado el señor Sagasta en su vida política.

Archi conformes, y por lo tanto si los de hoy hablan de los de ayer, el país, el verdadero país, no los vividores á costa del país, mide á todos por un rasero y no quiere á ninguno.

La Diputación de Zaragoza manda á Paris al distinguido químico doctor Solano, para estudiar los aparatos y procedimientos empleados en la elaboración de los vinos y bebidas, y de todas aquellas industrias químicas que puedan reportar alguna ventaja en la producción y consumo.

Está visto que por aquellos lugares no saben una palabra de esto. ¿No saben que ocasiona gastos? ¿Y para que sirve todo esto?

Para nada.

Por eso nosotros nos estamos quietecitos y empleamos el dinero en cosas mas importantes.

Durante el mes de Junio último se han analizado en el laboratorio municipal 52 muestras de vinos, aguardientes, chocolates, harinas, pan y aceites.

¡Ah! se nos olvidaba decir que esto ha sido en Bilbao, porque aquí no necesitamos laboratorio.

## CORRESPONDENCIA

**Estella y Julio 1889.**—Sr. Director: Tres proyectos de ferro-carriles estan en estudio por cuenta de la Diputación de Navarra; de Pamplona á Logroño, de Vera á Pamplona y de Marcilla por Funes, Peralta, Larraaga á Estella.

El sábado llegaron á esta, haciendo y dando por terminado el estudio del último de los mencionados, los

ingenieros civiles Sr. Zapata y Galbete (el primero de los cuales constructor del ferro-carril de Tudela á Tarragona) y ayer llegaron procedentes de Pamplona las Sras. de Zapata, Galbete, Luna y los ingenieros militares Sres. Luna y Lizaso con objeto de pasar el día de hoy en Estella.

Hoy de madrugada han subido á Irache, y después de oír misa en el convento han sido galantemente obsequiados por el P. Rector y comunidad, quedando agradecidísimos de los amables P. P. Escolapios.

Mañana irán de excursión á las Améscuas, con objeto de admirar aquellas agrestes montañas y la preciosa cueva de estalactitas de Eulate.

Estamos de enhorabuena; la estación han señalado en los Llanos, cerquita de Estella, y una vez hecha la estación allí, los demás ferro-carriles es de suponer que se aproximen á ella.

Lo mismo las señoras que los ilustres ingenieros que hoy son nuestros huéspedes, estan encantadas del país; les gusta mucho.

Antes de bajar de Irache, han tenido ocasión de presenciar una tempestad de agua y piedra que ha descargado, y que todavía no es posible apreciar los daños que indudablemente ha causado. Al parecer, no han sido grandes.

Todo no ha de ser desgracias; en el último sorteo de la lotería ha tocado á Estella el segundo premio, de modo que con las aproximaciones son 17000 duros los que vienen á esta ciudad y lo mejor de todo es que los agraciados son gente pobre. Hay quien interesaba un real.

Según noticias, el Sr. Fernandez, dueño de la fábrica de harinas, quiere proponer al ayuntamiento la instalación de la luz eléctrica en esta ciudad, comprometiéndose á ponerla mas económica que el actual alumbrado de petróleo. Sería una excelente mejora que quisiera ver realizada.

Para que vea V. hasta donde llega la superstición ó ignorancia del vulgo: han dado en decir por aquí que la causa de los nublados es el sulfato que se dá á las viñas. ¿Háse visto mayor disparate?

Soy su siempre afectísimo S. S.

*El corresponsal.*

## Sección de noticias

Ayer recibimos el primer número del nuevo diario local *El Voto del Pueblo* que defenderá doctrinas republicanas y viene á compartir con los demás la defensa de intereses generales. Damosle la bienvenida y le deseamos tan próspera existencia como deseamos para nosotros estando del todo conformes con las declaraciones que hallamos á su frente al dirigirnos el cortés saludo.

«No ignorando á lo que el compañerismo obliga, procuraremos por ello, y por propio respeto, guardar á

nuestros colegas las consideraciones que entre la gente bien nacida se usan, y aunque la respectiva actitud nos lleve algunas veces al combate contra ellos, huiremos del odioso terreno de las personalidades en el que todas las cuestiones se empequeñecen y desvian. La noble y civilizadora institución de la prensa degenera grandemente cuando llega á ese terreno, al que solo pueden conducirle ruines pasiones.»

Al regreso del señor Romero Robledo de San Sebastian á la Corte salió acompañándole nuestro estimado y particular amigo señor Eulate, jefe de los reformistas en esta provincia.

Escriben de Haro, que se trabaja para fundar un periódico francamente republicano. Como ya hay uno de dicho color, parece no satisface el gusto de todos, á juzgar cierta la noticia anterior.

Se han recibido las hojas de justiprecio de los vecinos de Alberite que se hallan conformes con la tasación pericial dada á los terrenos de su propiedad que han de espropiarse con motivo de la traida de aguas potables á esta ciudad.

D. Claudio Orio ha dimitido el cargo de hacer la barba y cortar el pelo á los reclusos en el Correccional, habiendo sido nombrado en su sustitución D. Trifon Lacalle.

El juicio oral en la causa sobre la silba de Cánovas en Zaragoza, que se abrió el lunes ante la audiencia de Zaragoza, hubo de suspenderse apenas abierto por falta de uno de los procesados.

Son estos 16 y los hechos los califica el fiscal como constitutivos del delito de desórdenes públicos, pidiendo para 14 dos meses y medio de arresto y multa de 125 pesetas para los dos restantes. Las defensas piden la absolución. Declararán 103 testigos.

La anciana madre de nuestro particular amigo D. Venancio Saez, se encuentra enferma de alguna gravedad.

Hacemos votos al Todopoderoso porque no ocurra una desgracia, aun que los noventa años que tiene la enferma, dejan poca esperanza.

Segun noticias que nos dan de Toro, la cosecha de cereales se presenta buena y dejará compensados los desvelos de los labradores, en cambio la de garbanzos la calculan perdida.

La de vino será una mitad que la del pasado año, teniendo que lamentar por algunos términos bastantes destrozos causados por mangas de agua y piedra.

Por 7000 pesetas anuales, sale á tercera subasta los derechos del portazgo de Briñas. El acto tendrá lu-

gar el día 16 del corriente, ante la Comisión provincial.

Segun noticias, ha sido nombrada una comisión de vecinos y dueños de casas á quienes viene á favorecer el derribo de la antigua casa de correos y las de la calle y plazuela de San Isidro, para que gestionen cerca de todos los que se encuentran en igual ó parecido caso que aquellos, á fin de ver en qué forma se ha de ayudar ó contribuir por todos á la gran mejora que sus predios urbanos han de recibir con el derribo de los edificios mencionados.

La comisión se compone de los señores Farias (D. Joaquin), Ruiz (don Julian y D. Eustasio) y Sobrón, quienes animados de los mejores deseos y deseando probar al municipio que son vecinos agradecidos, se ocupan sin levantar mano en el encargo que han aceptado.

Ayer en el tren de las once salió para Bilbao el conocido jefe carlista y acaudalado propietario de Zaragoza D. Francisco Caverro, que en la noche anterior pernoctó en esta.

Segun nos han dicho el viaje del conocido señor Caverro tiene por objeto asistir á la función que se celebra en Deusto.

Por terminación de contrato se anuncia la vacante de médico titular del pueblo de Arnedillo, dotada con 750 pesetas anuales por la asistencia de una á treinta familias pobres.

La delegación de Hacienda comunica al ayuntamiento de la capital, que por consecuencia de la ley de Alcoholes se aumenta el encabezamiento de Logroño por consumos en 13393 pesetas, de conformidad con lo que dispone el artículo 1.º de la mencionada ley.

Indudablemente el municipio tendrá que cobrar los derechos impuestos á aquella especie en su grado máximo y el matute se desarrollará de un modo considerable, perjudicando los intereses de la localidad.

Pobres ayuntamientos! pobres pueblos! y que dichosos vamos á ser con tan famosas y trascendentales reformas!

Se nos informa que el 5 de Julio próximo se publicará una Guia Hispano-Americana de la Exposición de Paris.

Debida á la colaboración de nuestro colega D. Pablo Lefebvre, oficial de academia y director del periódico «La Lutte Industrielle», y de D. Enrique Gruet, profesor de idiomas tan apreciado en Madrid y Barcelona.

Dicha Guia contendrá las descripciones mas exactas, medios de transporte é informes mas completos referentes á la Exposición.

Este volumen de mas de 250 páginas se venderá al módico precio de 0'50 y será el vade-mecum y consultor para todos nuestros compatriotas que se dirigirán á Paris.

Para la venta al por mayor y los anuncios dirigirse á casa de los dichos autores, calle Tallers 82, piso primero.—Barcelona.

**TEATRO**

Entre las muchas novedades que ocurrieron la noche del sábado en *Cádiz*, me refiero á la zarzuela de los Sres. Burgos, Chueca y Valverde..... ¿eh? se podía incluir el *debut* del señor Angoloti.

No hablemos de su escuela de canto, pero reconozcamos, que su voz aunque poco voluminosa, es de un timbre agradable, frasea regularmente y en escena sostuvo bastante bien el tipo de *El Rubio*.

Muy bien, la Sra. Avila; la señora Espinosa..... sacaba un sombrero fenomenal y las Srtas. Galinier (M y C) y Srta. Fernandez, cumpliendo en sus papelitos respectivos.

El Sr. Pardo y Galinier (E.) son excelentes muchachos en todo, hasta trabajan bien.

Brandón, hizo que le hiciésemos repetir ocho coplas, á un ciego que salía cantando por aquellos mundos con una guitarra, ¿y qué creen ustedes, que la Sra. Williams no puede pegarse cuatro *patatas* con *cualquiera*? pues haberla visto la otra noche en el papel de Angelita del *Chateau Margueaux*, y se hubieran convencido, de que con razón, le hizo el público repetir el dúo con el Sr. Galinier (E.)

Brandón, hizo que le hiciésemos repetir ocho coplas, á un ciego que salía cantando por aquellos mundos con una guitarra, ¿y qué creen ustedes, que la Sra. Williams no puede pegarse cuatro *patatas* con *cualquiera*? pues haberla visto la otra noche en el papel de Angelita del *Chateau Margueaux*, y se hubieran convencido, de que con razón, le hizo el público repetir el dúo con el Sr. Galinier (E.)

Brandón, hizo que le hiciésemos repetir ocho coplas, á un ciego que salía cantando por aquellos mundos con una guitarra, ¿y qué creen ustedes, que la Sra. Williams no puede pegarse cuatro *patatas* con *cualquiera*? pues haberla visto la otra noche en el papel de Angelita del *Chateau Margueaux*, y se hubieran convencido, de que con razón, le hizo el público repetir el dúo con el Sr. Galinier (E.)

*Boccaccio*, que fué la obra que el domingo se puso en escena en nuestro coliseo, tuvo un reparto que pudo haber desequilibrado algo varias escenas; pero no salió del todo mal, al contrario, algunos números de la obra merecieron los honores de la repetición, entre ellos la serenata. La Sra. Avila, lo vistió con lujo y elegancia y lo cantó muy bien, se conoce que es obra que le agrada.

La Sra. Williams no recibió todos los aplausos que se mereció durante la obra.

La Srta. Galinier (C.) muy bien, pero demasiado expresiva con Peronella; no le sucedía lo mismo á la señorita Fernandez con el Sr. Pardo, pues Isabel y el Tonelero, era un matrimonio que al parecer no se quería.

Brandón, inimitable; sobre todo en la escena de la higuera.

Giner y Galinier (E. y G.) contribuyeron al buen desempeño de la obra.

Orquesta y coros, bien.

de la palabra el señor Gamazo, y habiendo cedido el turno el Diputado republicano señor Gil Sanz, al zorrillista señor Castilla, este también hablará.

Vuelve á asegurarse que mañana hablará el Sr. Martos y que aludirá al Sr. Moret.

Madrid 2.—1 m.

Una nueva conferencia entre los señores Romero Robledo y Martos ha tenido lugar con objeto de impedir la discusión de proyecto alguno en el Congreso.

Se ha desistido de iniciar otro nuevo debate económico.

El señor Martos, cuando pronuncie su anunciado discurso no aludirá á Montero Rios.

Se dá como seguro que el sábado tendrá lugar la clausura de las Cámaras; en este sentido se espresan los bien enterados que hacen sus preparativos de viaje.

Madrid 3.—1 m.

En el Congreso el diputado señor Los Arcos anunció una interpelación sobre lo ocurrido en Gerona con motivo de la manifestación republicana que allí ha tenido lugar, conmemorando los fusilamientos de Ferrandiz y Vallés, por los ataques que se han hecho contra la monarquía y el ejército sin que el gobierno se haya ocupado de ello.

El ministro de la Gobernación negó cuanto afirmaba el señor Los Arcos, asegurando que en la manifestación el gobierno tuvo allá su representante, que en nada se faltó á la ley, que no hubo tales ataques, insultos y que la manifestación fué pacífica.

El señor Pedregal usó de la palabra y aplaudió que el gobierno respete las manifestaciones republicanas conforme ha respetado las celebradas en honor de Zumalacarregui y otros.

El general Cassola pidió que se le reserve la palabra para mañana.

Madrid 3.—1 m.

En el Senado el ministro de Hacienda leyó varios proyectos de ley, entre los cuales se encuentra uno relativo á la prescripción de los bienes públicos de las provincias y de los municipios y otro sobre los derechos que debe pagar la achicoria.

El señor Tejada de Valdosera censuró las reformas que se introducen en la enseñanza en Filipinas.

Madrid 3.—1 m.

Vuelven á circular rumores relacionados con la formación de un tercer partido, se cree que acaso este verano ocurra el hecho por mas que hay quien lo da como inmediato, asegurando cual será su órgano en la prensa.

El Sr. Navarro Rodrigo seguirá la conducta de Gamazo distanciándose de Sagasta como se encuentra el diputado por Medina.

Desde el 15 del Junio al 30 de Setiembre próximo se encuentra abierto al público—temporada oficial—el antiguo y acreditado establecimiento de BANOS MINERALES sito en ABNEDILLO (Logroño). Director y cultivativo doctor D. Juan José Cortina.

Cuanto digamos en elogio de las virtudes de tan renombradas aguas, resultará pálido ante la fama universal que gozan; solo nos limitaremos á decir que el dueño del citado establecimiento no ha perdonado gasto alguno para que el Balneario de Arnedillo continúe mereciendo la predilecta atención que se le viene dando por dolientes de los mas remotos paises, que ha hecho importantes reformas en los aparatos hidroterápicos, en las habitaciones, salas de recreo, gabinete de lectura y billares, y que su fonda á cargo de inteligente cocinero y repostero nada dejara que desear. Precios arreglados, mesa de primera y segunda clase.

Los señores bañistas deberán dirigirse á CALAHORRA, estación del ferro-carril más próxima á los baños.

Las llegadas de los trenes á Calahorra son: procedentes de Castejón 9,32 mañana—de Miranda, 5,36 tarde.

EN LA SASTRERÍA de Eugenio Ruiz y Santos,

se han recibido por segunda vez en esta temporada, los géneros de alta novedad procedentes del extranjero. Portales 94, junto á la casa de los señores banqueros Herrero y Riva.

TRASLADO La acreditada tienda de legumbres y salvados de José Donate, calle Mayor número 149, se ha trasladado á la Plaza del Mercado, Portales nuevos, número 12 (antigua tienda de Romero) donde continuará dedicándose á los mismos artículos que su antecesor.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Peñales en Zaragoza. Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas materias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reuñen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los paises mas calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en Paris á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces; pesetas 900.

Para más detalles, portales 72, Logroño. La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años, todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Única casa en Zaragoza para reposiciones en pianos de cola. Accesorios para pianos y toda clase de música.

Una magnífica casa, construída hace muy pocos años y once viñas-olivares, sitas en esta ciudad y su término, se ceden en todas las buenas condiciones apetecibles.

Su dueño se ausenta de Logroño, y poco menos que regala sus haciendas. En la administración de este periódico, darán mas detalles.

Gran Salón recreativo é instructivo.

ULTIMA SEMANA

ESPECTACULO PROPIO DE LA VERDAD La admiración en todas las capitales donde se ha presentado.

Sexta exposición

del gran viaje universal al rededor del mundo de 30 notabilidades, entre las cuales se hallarán: Galería en el palacio de Monserrate, Portugal.

Gran escalera en el palacio de Versailles.—Vista general de Toledo.—Vista general de Segovia.—Arcadas de Santos Padrés, Paris.—Catedral Nevers.—Arco de triunfo de Napoleón I.—Ventisqueros de nieve en Sierra Nevada, en el pico del Veleta, Granada.

Entrada general, UN real.

Esta exposición todo el día hasta las 1 P de la noche, calle Mayor 116.

ANUNCIO

Quien desee interesarse en la construcción de 130 estados de pared de cal y canto, puede presentarse en la casa del que suscribe, calle Mayor, número 14, el día 7 de Julio próximo, donde se hallará de manifiesto el pliego de condiciones.

Santo Domingo de la Calzada 24 Junio de 1889.

Cosme Fernández.

MORRHUOL PIZÁ

Principio activo de aceite de higado de bacalao al que sustituye.

Dispuesto en frascos de cápsulas eupéctica, de Morrhuol solo, Morrhuol creosotado, yodoferruginoso con hipofosfitos y extracto de cal y bosa.

Único depositario en Logroño, Prensas, farmacéutico, Mayor 95.

En la misma farmacia se expenden las capsulas Terpinol, Copaiba, Cubebas y Sandalo, del Dr. Pizá

TRASLADO

La acreditada tienda de legumbres y salvados de José Donate, calle Mayor número 149, se ha trasladado á la Plaza del Mercado, Portales nuevos, número 12 (antigua tienda de Romero) donde continuará dedicándose á los mismos artículos que su antecesor.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Peñales en Zaragoza. Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas materias de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reuñen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los paises mas calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en Paris á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces; pesetas 900.

Para más detalles, portales 72, Logroño. La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años, todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Única casa en Zaragoza para reposiciones en pianos de cola. Accesorios para pianos y toda clase de música.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

